

Memoria Académica del Curso 2020-2021 de la Universidad de La Rioja

Alfonso Agudo Ruiz / Secretario General de la UR

MARTES 5 DE OCTUBRE DE 2021

Excelentísima Señora Presidenta de la Comunidad Autónoma de La Rioja
Rector Magnífico de la Universidad de La Rioja
Excelentísimo Señor Presidente del Consejo Social
Rector Magnífico de la Universidad Pública de Navarra
Excelentísimo Señor Presidente del Instituto Politécnico de Gestión y Tecnología de Oporto
Autoridades
Claustro Universitario
Señoras y Señores

Me dirijo a ustedes, por primera vez en mi condición de Secretario General de la Universidad de La Rioja, para llevar a cabo la lectura de la Memoria Académica del curso 2020-2021.

El solemne acto de Apertura del Curso Académico es el momento marcado por la tradición universitaria para rendir cuentas a la sociedad, presentando algunos de los aspectos más destacados de lo acontecido a lo largo del curso que hoy termina.

Con ello se aspira a dar respuesta a los compromisos que la Universidad ha adquirido con la sociedad que la hace posible y que la sustenta. La lectura anual de nuestra Memoria Académica es un ejercicio de transparencia con el que la Comunidad Universitaria, no ya como una obligación, sino más bien como un deber institucional, reflejo de lo que una institución pública debe retornar a la sociedad, somete al juicio crítico de todos ustedes el balance de un año de actividad en calidad de representantes de aquellos a quienes tenemos el honor de servir.

Siendo consciente de la magnitud del empeño y de las restricciones de tiempo que impone un acto de esta condición, les adelanto que, al igual que mis predecesores, pretendo abordar esta encomienda de forma breve, remitiéndoles para su cumplido conocimiento a la memoria completa que tendrán a su disposición –en un formato más clásico– en la web oficial de nuestra Universidad.

PLANO INSTITUCIONAL

En el ámbito institucional, el curso que hoy finaliza se ha visto condicionado por la proyección de los efectos de la pandemia provocada por la COVID-19 a partir del mes de marzo de 2020.

El convulso segundo semestre del curso 2019-2020, será recordado por todos los miembros de la Comunidad Universitaria como el curso que se vio alterado por la COVID -19. Alterado, que no interrumpido, porque la Universidad de La Rioja tuvo la capacidad de trasladarse a docencia en modalidad no presencial en el corto espacio de 24 horas, adaptando su sistema de enseñanza a un modelo de formación online. La Comunidad Universitaria asumió este reto, sin precedentes, tal vez de los mayores desafíos que ha afrontado la Universidad de La Rioja desde su nacimiento. No fue fácil, pero conseguimos finalizar con éxito el curso 2019-2020.

Pasaban los largos meses, y parecía que la evolución de la pandemia reducía su impacto y se planteaba el levantamiento del estado de alarma y del confinamiento, habíamos llegado a lo que coloquialmente se denominó “la desescalada con sus distintas fases”. Ante el interrogante de lo que pudiera depararnos la situación sanitaria para el curso 2020-2021, la Universidad de La Rioja, bajo la dirección del anterior rector Julio Rubio, elaboró el primer Plan para regular la docencia del primer semestre, aprobado por nuestro Consejo de Gobierno en sus sesiones de 28 de julio y 15 de octubre de 2020.

Durante el primer semestre del curso 2020-2021, la docencia en Grados se impartió: el 69,8% presencial; el 6,1% semipresencial; y el 26,1% online. La docencia en Máster se impartió: el 39,4% presencial y el 60,6% online.

El actual Equipo Rectoral, bajo el marco normativo estatal y autonómico, elaboró un segundo Plan para regular la docencia del segundo semestre y las pruebas finales de evaluación, aprobado por nuestro Consejo de Gobierno el 21 de diciembre de 2020, y cuyo objetivo era la presencialidad como buque insignia y paradigma ideal de nuestra institución en cuanto universidad pública. Tenía el doble objetivo de establecer pautas de comportamiento en aulas para prevenir riesgos de contagio durante la actividad docente presencial, y diseñar un marco general de actuación para que los Centros elaborasen su Plan de contingencia según fuera evolucionando la situación sanitaria.

Destacar que, para alcanzar los objetivos propuestos, el Equipo Rectoral actual suscribió un Convenio con la Comunidad Autónoma de La Rioja para la financiación de los gastos extraordinarios derivados de la COVID-19, para la adquisición de mascarillas, material higiénico, desinfectante, medidores de CO₂ en los espacios docentes, y otros elementos de protección como mamparas en puestos de exposición al público, por un importe de 827.810 euros.

El amplio y heterogéneo abanico de actuaciones acometidas se mostraron eficaces para evitar la propagación de la enfermedad y lograr entornos razonablemente seguros, y permitió celebrar, con carácter general, en la primera quincena de febrero, las pruebas finales de evaluación del primer semestre en modalidad presencial. Era el primer gran evento presencial tras la eufemísticamente llamada “nueva normalidad”, que supuso todo un reto organizativo: estrictos protocolos higiénico-sanitarios, restricciones de acceso al campus, el recurso a la seguridad privada, la implicación del propio profesorado y del personal de administración y servicios, en fin, una preparación minuciosa y el comportamiento ejemplar del estudiantado hicieron posible un óptimo desarrollo de las pruebas con la debida seguridad para las personas y los entornos.

En el segundo semestre, la docencia en Grados se impartió: el 69,3% presencial; la semipresencial se incrementó hasta el 13,3%; y la online hasta el 17,4%. La docencia en Máster se impartió: el 30% presencial; el 23,6% semipresencial; y el 13,9% online. En definitiva, en estudios de Grado, del primer al segundo semestre se redujo la docencia online en un 9%, aumentando la docencia semipresencial, y se adquirieron cámaras para habilitar aulas-espejo. En Máster se pasó del primer semestre al segundo, del 60,6% de la docencia online al 13,9%, aumentando también la docencia semipresencial.

En este entorno continuamente cambiante y excepcional, el comportamiento de la Comunidad Universitaria ha sido ejemplar, por ello, en nombre de todo el Equipo Rectoral quiero agradecer y felicitar a todos los

miembros de la Universidad de La Rioja por su responsabilidad individual y colectiva que ha permitido concluir con éxito en curso 2020-2021.

Por lo que se refiere a la actividad ordinaria de los diferentes órganos de gobierno y representación de nuestra Universidad, es preciso reseñar la celebración de elecciones a Rector, con claro respaldo de la Comunidad Universitaria al Doctor Juan Carlos Ayala Calvo, cuya solemne investidura tuvo lugar el día 1 de diciembre de 2020. En el Equipo de Dirección, acompañamos al rector: Doctora Eva Sanz Arazuri, Vicerrectora de Ordenación Académica y Profesorado; Doctor Eduardo Fonseca Pedrero, Vicerrector de Investigación e Internacionalización; Doctora Montserrat Mendoza Villena, Vicerrectora de Coordinación Académica y Calidad; Doctora María Ángeles Martínez Calvo, Vicerrectora de Estudiantes y Extensión Universitaria; Doctora Fabiola Portillo Pérez de Viñaspre, Vicerrectora de Responsabilidad Social Corporativa; Doctor Alfonso Agudo Ruiz, Secretario General; y José Ángel Recio Escudero, Gerente.

En el curso que concluye, han convocado elecciones a sus órganos de dirección las Facultades de Ciencias Empresariales, Ciencias Jurídicas y Sociales, Letras y de la Educación y la Escuela Técnica Superior de Ingeniería Industrial, habiendo asumido la responsabilidad del Decanato y de la Dirección los Doctores: Blanco Pascual, Martínez Navas, Barreras Gómez y Lara Santillán, respectivamente.

También hubo renovación en los equipos de dirección en 6 de nuestros Departamentos: Filologías Hispánica y Clásica, Filologías Modernas, Ciencias de la Educación, Ciencias Humanas, Derecho e Ingeniería Eléctrica, habiendo asumido la responsabilidad de las Direcciones los doctores: Domínguez Matito, Canga Alonso, Pérez de Albéniz Iturriaga, Castillo Pascual, Martínez de Pisón Cavero y Zorzano Martínez, respectivamente.

El Consejo de Gobierno se ha reunido en diez ocasiones.

Se han celebrado elecciones para cubrir las vacantes en el Consejo de Gobierno por el sector de Decanos y Directores, habiendo sido elegidos los Doctores: Pérez de Albéniz Iturriaga, Martínez Navas, Martínez de Pisón Cavero, Barreras Gómez y Blanco Pascual.

El Consejo Social, órgano colegiado de participación de la sociedad riojana en la Universidad, ha sido convocado en cuatro ocasiones. En su sesión de 4 de diciembre de 2020, aprobó, a propuesta del Rector, el nombramiento de Gerente de D. José Ángel Recio Escudero. El 24 de junio se realizó la entrega de los Premios del Consejo Social correspondiente a la decimotercera edición. En su sesión de 29 de julio, aprobó la decimocuarta edición de los Premios del Consejo Social de la Universidad de La Rioja. En su sesión de 16 de septiembre, aprobó incorporar a la citada edición el "Premio a las mejores prácticas y proyectos de innovación en la administración de la Universidad de La Rioja".

Por otra parte, han sido nombrados D. Ferran Mateo Rueda, Director de la Oficina del Rector; Doña María Inmaculada Guijarro Antón, Vicegerente; D. Iván Santolaya Arnedo, Delegado del Rector para la Unidad de Igualdad e Inclusión; D. José Díaz-Cuesta Galián, Delegado del Rector para la Transformación Digital; y D. Juan Miguel Ribera Puchades, Director Académico de Formación del Profesorado e Innovación Docente.

El Patronato de la Fundación de la Universidad de La Rioja, se ha reunido en dos ocasiones: el 19 de febrero y el 28 de junio. En la primera de ellas, se produjo la aceptación como Patrono de Doña Fabiola Portillo Pérez de Viñaspre, y la modificación de la composición del Patronato por el cese de los Patronos natos y Patronos electivos.

A lo largo del curso que hoy concluye, la Universidad de La Rioja ha estado presente en diferentes foros universitarios, CRUE y sus sectoriales de trabajo, Consejo de Universidades, Grupo 9 de Universidades, Grupo Tordesillas, etc. Nuestro Rector ostenta la presidencia en el Grupo 9 de Universidades de la Sectorial de Alumnado.

El Auditorio del Ayuntamiento de Logroño acogió el día 14 de mayo de 2021 la celebración del vigésimo noveno “Día de la Universidad de La Rioja”. Durante el acto académico se ha homenajeado a los mejores deportistas, a los estudiantes con mejores expedientes académicos de grado y máster y al personal jubilado de la Universidad de La Rioja.

COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Por lo que se refiere a la Comunidad Universitaria, durante el curso 2020-2021, han confiado su formación académica a nuestra Universidad un total de 4.440 estudiantes: 1.409 han sido de nuevo ingreso, mientras que 785 han terminado sus estudios y obtenido el título correspondiente. Tanto unos como otros se han matriculado en alguna de las 19 titulaciones de Grado, 14 Másteres oficiales, 15 Títulos Propios de Postgrado y 13 Programas de Doctorado. Quiero destacar que el número de mujeres en los estudios referidos ha sido de 2.487, frente a los 1.953 de hombres.

Más de 1.300 estudiantes se han beneficiado de las ayudas al estudio en las diferentes convocatorias de becas.

En la misma línea formativa, la Universidad de La Rioja ha formalizado 237 convenios con diversas entidades públicas y privadas, lo que ha posibilitado que 1.453 estudiantes hayan podido realizar sus prácticas curriculares, extracurriculares y trabajos fin de estudios. Nos place afirmar que nuestros egresados obtienen cada vez más el reconocimiento externo, siendo la respuesta a las necesidades de las empresas e instituciones que los acogen en sus empleos.

El 31 de agosto se publicó en el BOR los premios al rendimiento académico para titulados de Grado, convocados por el Gobierno de La Rioja. Los premios se convocan entre todos los estudiantes riojanos, independientemente de la Universidad donde hayan cursado sus estudios. Dentro de los 9 premios concedidos, hay 6 alumnos de la Universidad de La Rioja: GADE: Úrsula María Tabernero las Heras y Sergio Rodríguez Garnica; Grado en Ingeniería Electrónica Industrial y Automática, Jesús Miguel Laliena Martínez; Grado en Lengua y Literatura Hispánica, Adrián Calvo Martínez; Grado en Química, Víctor Sabanza Gil; Grado en Ingeniería Informática, Alejandro Mahillo Cazorla.

En el curso 2020-2021 se ha registrado un notable descenso en el número de estudiantes de la Universidad de La Rioja que han participado en los diversos programas de movilidad debido a la situación sanitaria global en la que nos encontramos, 75 estudiantes (67 presenciales y 8 online) han podido completar su formación en centros universitarios europeos, asiáticos y americanos. Igualmente ha descendido el número de estudiantes extranjeros acogidos en nuestras aulas, 21 estudiantes procedentes de Europa y América.

La plantilla de personal de administración y servicios, estaba integrada, en septiembre de 2021, por un total de 287 personas: 282 funcionarios y 5 laborales.

Durante este año se han organizado en la Universidad de La Rioja 48 cursos dentro del Plan de Formación, a los que hay que añadir 42 cursos ofertados dentro del Plan de Formación del Grupo 9 de Universidades, todos ellos en modalidad online. El número de participantes ha sido de 196.

En este curso han alcanzado el merecido retiro laboral dos de nuestros compañeros del personal de administración y servicios: Doña María del Valle Jiménez González y D. Pedro Aceña Pando, a los que recordamos y homenajeamos por su dedicación de tantos años.

Por lo que se refiere al personal docente e investigador, la Universidad de La Rioja ha contado con un total de 439 profesores: 316 a tiempo completo y 123 a tiempo parcial; 247 pertenecen a los cuerpos docentes universitarios, y 192 laborales de los que 26 son laborales permanentes y 166 laborales no permanentes, y ostentan el grado de doctor 386. En el curso 2020-2021, 3 profesores han accedido al cuerpo de profesores titulares de universidad, y 4 profesores han ganado plaza de contratado laboral permanente.

En este curso han sido convocadas y están en proceso de resolución nuevas plazas de los cuerpos docentes universitarios: 4 de catedrático de universidad y 2 de titular de universidad, y se ha establecido la normativa que regula los concursos de acceso. Continúa así la cualificación de la plantilla que viene registrándose en los últimos años.

Desde el Vicerrectorado de Ordenación Académica y Profesorado se han impulsado además las medidas conducentes a la instauración de mecanismos ágiles para poder atender necesidades docentes sobrevenidas durante el curso. Se han elaborado nuevas normas de contratación y de elaboración del Plan de Ordenación Docente que permitirán reducir el número de concursos –82 en este curso– en los que se ve inmersa la Universidad cada año, en lo que es una apuesta por la consolidación de la plantilla y por la continuidad del profesorado.

En lo que se refiere a la formación del personal docente e investigador, en el curso 2020-2021 se han ofertado un total de 36 cursos -relacionados con la cultura de la prevención, la formación en nuevas tecnologías, en idiomas, en innovación docente o en gestión, más 4 del Grupo 9 de Universidades. El número de participantes ha sido de 336.

En el curso 2020-2021 han alcanzado la edad de jubilación ocho profesores; D. Pedro J. Campos García, D. Julián Tomás Bravo Vega, Doña Zenaida Hernández Martín, Doña María Asunción Jiménez Trens, D. Francisco Páez de la Cadena Tortosa, Doña María Teresa Pascual Sufate, Doña María Jesús Rubio Crespo y D. Alberto Sáinz Ochoa, a los que recordamos y homenajeamos por su dedicación de tantos años.

ACTIVIDAD UNIVERSITARIA

La Universidad de La Rioja, a través de su Fundación General, organiza anualmente un amplio Programa de Cursos de Postgrado. En el curso 2020-2021, se han ofertado 15 programas formativos de másteres, diplomas de especialización, expertos y certificados de especialización, en las áreas de acción social, calidad, empresas, educación, salud y enología, que han sido seguidos por 228 asistentes.

Desde la Fundación de la Universidad de La Rioja se ha atendido también a la formación continua impartiendo 9 cursos adaptados a la demanda de empresas y entidades que desean mejorar los conocimientos y las habilidades de sus trabajadores para cualificar sus recursos humanos, con un total de 185 asistentes.

El Campus Virtual de la Universidad de La Rioja ha alojado 13.881 usuarios, repartidos en 4.937 espacios virtuales, dando soporte a todas las asignaturas de títulos oficiales de la Universidad (Grado y Postgrado), Títulos Propios, Universidad de la Experiencia, Cursos de Verano, Formación del personal de administración y servicios y del personal docente e investigador, y a otras iniciativas de grupos de investigación o centros que necesitan una herramienta para comunicarse con su estudiantado.

Si la docencia es parte de nuestra razón de ser, la investigación es lo que nos permite alcanzar una docencia de calidad y cumplir realmente con los objetivos que la sociedad nos ha encomendado.

La oferta de Programas de Doctorado se ha mantenido estable: 13 Programas.

En los 29 años de existencia de la Universidad de La Rioja se han defendido 675 tesis doctorales, de las que 31 corresponden al curso 2020-2021. El día 16 de junio, se celebró en el Auditorio del Ayuntamiento de Logroño, el acto solemne de investidura de nuevos doctores donde participaron los doctores del curso 2019-2020, cuyo acto fue cancelado por causa de la pandemia, en total fueron investidos 67 doctores, de los cuales han obtenido el Premio Extraordinario de Doctorado, los doctores: Sergio Piñeiro Hermida, Carla Andrea Alonso Arribas, Ana María Mosquera de la Fuente, Javier Portu Reinares, Ana Elvira Ojanguren López, Rocío Donamaría Sáenz y Francisco Javier Díez Morrás. Todos ellos recibieron el reconocimiento de sus familias, amigos y de la Universidad por el esfuerzo y el trabajo realizado.

A los cinco Centros Propios de Investigación que tiene la Universidad de La Rioja, se ha sumado este año el Centro Propio de Computación Científica e Innovación Tecnológica, aprobado por el Consejo de Gobierno en su sesión de 9 de septiembre de 2021.

Continúa con su actividad investigadora el Instituto mixto de Ciencias de la Vid y el Vino con titularidad compartida entre el Centro Superior de Investigaciones Científicas, el Gobierno de La Rioja y la Universidad de La Rioja.

Durante el curso que hoy concluye se han obtenido dos nuevas patentes, una de ellas de carácter internacional. La Universidad de La Rioja ha contado en este curso con 1 investigador Ramón y Cajal, 1 investigador Juan de la Cierva, 1 investigador Beatriz Galindo, 2 investigadores Talento y 5 Postdoctorales.

La Universidad de La Rioja ha contado durante el curso que hoy concluye, con 85 becarios distribuidos en los diferentes programas de Formación del Personal Investigador, habiéndose dotado 45 contratos con cargo a Proyectos de Investigación Nacionales, Europeos, Regionales y Plan Propio; 13 becas de Formación de Personal Investigador de distintos organismos distribuidos entre los Departamentos; 8 becas de Colaboración con cargo al Ministerio de Educación y Ciencia; y 19 becas de Iniciación a la investigación, grado y máster, distribuidas entre los Departamentos de la Universidad de La Rioja. con 93 becarios de Formación del Personal Investigador.

Los 630 investigadores de la Universidad de La Rioja están integrados en 68 grupos de investigación, según reza el Catálogo de Grupos de Investigación 2020 aprobado por el Consejo de Gobierno.

Las Cátedras Extraordinarias de la Universidad de La Rioja han continuado impulsando un buen número de actividades de formación e investigación en sus diferentes ámbitos temáticos que han congregado a un elevado número de participantes.

Desde el Vicerrectorado de Investigación e Internalización han continuado apoyándose las iniciativas de nuestros investigadores, facilitando ayudas en concepto de bolsas de viaje para la realización de estancias de formación en el extranjero, o para la presentación de comunicaciones o ponencias en congresos nacionales e internacionales. Los miembros de la comunidad universitaria han recibido asimismo subvenciones para la organización de congresos y jornadas científicas, dentro del programa de fomento de la investigación.

Nuestros investigadores participan en la actualidad en 4 Proyectos Europeos, por un importe de más de un millón de euros; 9 Proyectos Nacionales, por un valor de 585.059 euros; 3 Proyectos de la Comunidad Autónoma de la Rioja, por un valor de 124.743 euros; y otros Proyectos subvencionados por distintas entidades públicas y privadas, por importe de 61.800 euros.

En materia de transferencia del conocimiento, durante el curso 2020-2021, la Universidad de La Rioja, a través de la Fundación de la Universidad, ha formalizado 49 contratos OTRI, por un importe de más de medio millón de euros.

En relación a la Biblioteca Universitaria, la situación sanitaria derivada de la pandemia, ha provocado algunos cambios en la gestión de los servicios, cabe destacar la implantación de un sistema de reserva de puestos de lectura para el estudiantado. Se ha continuado incorporando nuevos recursos de apoyo a los investigadores a través del “Portal de la Investigación”, en el que tiene un especial protagonismo Dialnet Métrica; así como el desarrollo tecnológico del repositorio institucional para las publicaciones en acceso abierto.

La situación de pandemia ha hecho patente la necesidad de disponer de una biblioteca electrónica potente que complemente las colecciones impresas y que permita una disponibilidad 24/7, desde cualquier ubicación física. Desde la Biblioteca de la Universidad de La Rioja se puede acceder a texto completo a 10.000 revistas académicas, a más de 327.000 libros electrónicos multidisciplinares, a 1.743 tesis doctorales de todo el mundo, y a más de 50.000 normas técnicas UNE.

El portal científico DIALNET, gestionado por la Fundación DIALNET, se ha consolidado como la más importante base de datos de artículos científicos en lengua española de libre acceso existente en Internet. Ha alcanzado la cifra de 2.396.603 usuarios registrados, y 7.752.476 documentos, de los que casi dos millones están disponibles a texto completo.

Durante este curso se ha incrementado el número de Bibliotecas Universitarias, españolas y extranjeras, e Instituciones que colaboran en Dialnet. Dialnet ha participado en 13 eventos académicos. Ha realizado a lo largo de este curso un importante esfuerzo de promoción y captación de nuevos clientes para dar a conocer el “Portal de la Investigación”, con un total de 38 presentaciones a universidades españolas y centros de investigación, y encuentros con 11 universidades de Perú, Colombia, México y Argentina, que han mostrado una buena acogida.

El 9 de junio, en el Día de La Rioja, la Fundación Dialnet y el Grupo de Investigación GESVIN recibieron la Medalla de La Rioja.

La Universidad de La Rioja ha contado en el año 2020 con un presupuesto que ha ascendido a la cifra de 47.195.313 euros. Se han llevado a cabo distintas actuaciones para el funcionamiento normal de nuestra Universidad en distintos edificios, por un importe total de 239.791 euros.

UNIVERSIDAD Y SOCIEDAD

Durante el curso 2020-2021, el servicio UR-EMPLEA, gestionado por la Fundación de la Universidad de La Rioja, ha seguido desarrollando sus actividades dirigidas a informar, asesorar y apoyar la inserción laboral de los titulados de la Universidad de La Rioja en el mercado laboral, con una participación de 500 personas, y se han otorgado 23 acreditaciones de competencias lingüísticas.

Las aulas de la Universidad de La Rioja han acogido a lo largo del curso que hoy termina un gran número de actividades entre conferencias, seminarios, jornadas o congresos, un total de 130 actividades.

El 11 de junio de 2021, el Ayuntamiento de Logroño concedió la insignia de San Bernabé al Doctor Urbano Espinosa Ruiz, Rector de la Universidad de La Rioja desde 1994 hasta 2001.

El equipo UniRioja Motostudent logró el 18 de julio de 2021 el 6º puesto en el Certamen Internacional Motostudent celebrado en Motorland (Alcañiz).

La Unidad de Cultura Científica y de la Innovación de la Universidad de La Rioja se ha mostrado como un excelente instrumento de proyección de nuestra universidad en la sociedad riojana. A título de ejemplo, baste citar la 1ª Semana de la Ciencia y la Innovación, organizada en colaboración con el Gobierno de La Rioja y otras entidades, que tuvo más de 50 actividades programadas en formato virtual con más de 23.000 visitas.

Como en cursos anteriores, hemos recibido la visita de personalidades del mundo de la literatura, el deporte, la política, la ciencia; los escritores Sergio del Molino, Alejandra García Remón e Ignacio Peyró; el exseleccionador de fútbol, Vicente del Bosque; la Directora General de la Guardia Civil, María Gámez Gámez; la Directora de la ANECA, Mercedes Siles; la Directora General de Diversidad Sexual y Derechos LGTBI del Ministerio de Igualdad, Boti García; la Directora de la Organización Nacional de Trasplantes, Beatriz Domínguez Gil; y la investigadora del Centro Nacional de Biotecnología, Isabel Sola Gurpegui.

En el marco de los Cursos de Verano, se ha retomado el programa presencial, recuperando aquellos cursos que fueron preparados para el verano de 2020 y que no pudieron impartirse por la situación sanitaria. En total han sido 16 cursos, incluidos dos campus junior, desarrollados en Logroño, Arnedo, Calahorra, Treviana y Santo Domingo de la Calzada. El programa terminará en noviembre con el tradicional curso de verano en enología en Cenicero.

Los Cursos de Lengua y Cultura Españolas para extranjeros, que gozaban de gran demanda, se han visto muy afectados por la pandemia durante el curso 2020-2021, por su carácter eminentemente presencial y de inmersión cultural. El programa se pudo convertir a formato online, con una participación de 43 asistentes.

Por lo que se refiere a la Universidad de la Experiencia, la pandemia obligó a cancelar la docencia presencial que ya estaba organizada en las cuatro sedes -Logroño, Calahorra, Haro y Arnedo- y sustituirla por 7 cursos online, a los que se dio acceso gratuito a todo el alumnado que había estado matriculado en el curso anterior 2019-2020, último con docencia presencial normal.

La Universidad de La Rioja –a través de su Vicerrectorado de Responsabilidad Social Corporativa– ha realizado diferentes actividades encaminadas a extender la cultura medioambiental, el desarrollo de hábitos saludables, o el respeto a la diversidad cultural.

Concluyo ya. En la confianza de haber sido capaz de ofrecer un relato necesariamente sucinto y global de la actividad desarrollada por la Universidad de La Rioja en el curso 2020-2021.

Muchas gracias.



